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Sitzung des Jugendhilfeausschusses der Stadt Bornheim am Dienstag, 22.08.2023, 18:00
Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2

X Öffentliche Sitzung Sitzung Nr. 066/2023

Nicht-öffentliche Sitzung JHA Nr. 4/2023

Anwesende

Vorsitzender
Hochgartz, Markus Bündnis 90/Grüne-Fraktion

Mitglieder
Flottmeier, Claudia Caritas
König, Dirk UWG/Forum-Fraktion
Krüger, Frank W. SPD-Fraktion
Peters, Anna SPD-Fraktion
Ribbecke, Margarete CDU-Fraktion
Süß, Marc ABB-Fraktion
von Canstein, Charlotte, Dr. CDU-Fraktion

stv. Mitglieder
El-Zayat, Sarah Stadtjugendring
Iwand, Sonja CDU Fraktion

beratende Mitglieder
Azrak, Maruan Leiter Jugendamt
Hannak, Klaus Schulen
Hönig, Benedict Polizeipräsidium Bonn

stv. beratende Mitglieder
Schmelzer, Stefanie Diakonisches Werk
Wang, Qian Integrationsausschuss

Verwaltungsvertreter
Klinkler, Anna-Maria
Lützenkirchen, Andrea

Schriftführerin
Schmitz, Sonja

Nicht anwesend (entschuldigt)
Borgfeldt, Sonja, Dr. Amtsgericht Bonn
Erb-Ruck, Katrin Agentur für Arbeit
Färber, Elisa Stadtjugendring
Fraccapani, Grazia Integrationsausschuss
Groeneveld, Wilhelm Diak. Werk / Ev. Kirche
Halbach, Adi, Diakon Bund der Katholischen
Deutschen Jugend
Helbig, Yvonne Jugendamtselternbeirat
Huge, Miriam CDU-Fraktion
Kopka, Linda Bündnis 90 / Grüne - Fraktion
Leyendecker-Trier, Roswitha Arbeitsgruppe §78 SGB VIII
Schmitz-Radtke, Bianca AWO
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Söhnge, Sven Stadtjugendring e.V.
Söllheim, Michael CDU-Fraktion
Thon, Marie-Louise Diakonisches Werk / Ev. Kirche
Trimpert, Ute Kath. Kirche

T a g e s o r d n u n g

TOP Inhalt Vorlage Nr.
Öffentliche Sitzung

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin
2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern
3 Einwohnerfragestunde
4 Entgegennahme der Niederschrift Nr. 55/2023 vom 14.06.2023
5 Bericht über die aktuellen Herausforderungen des Jugendamtes 458/2023-4
6 Beratungsangebot der Gemeindeprüfungsanstalt Nordrhein-Westfalen

(gpaNRW)
459/2023-4

7 Mitteilung betr. Weltkindertag 460/2023-4
8 Mitteilung betr. Jahresbericht 2022 der Adoptionsvermittlungsstelle 461/2023-4
9 Mitteilung betr. freie Plätze in Kindertageseinrichtungen 463/2023-4
10 Mitteilung betr. unbegleitete Minderjährige (UMA) 464/2023-4
11 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an

Kindertageseinrichtungen
466/2023-4

12 Mitteilung / Halbjahresbericht des Bürgermeisters (Bereich JHA,
öffentl.)

400/2023-1

13 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen
Sitzungen

412/2023-1

14 Anfragen mündlich

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung)

AV Markus Hochgartz eröffnet die Sitzung des Jugendhilfeausschusses der Stadt Bornheim,
stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der Jugendhilfeausschuss
beschlussfähig ist.

Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:
TOP 1 – 14.

Öffentliche Sitzung

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin

Frau Schmitz und Frau Lützenkirchen wurden zur Schriftführerinnen bestellt.

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern

Es wurde kein Ausschussmitglied verpflichtet.

3 Einwohnerfragestunde

Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen.
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4 Entgegennahme der Niederschrift Nr. 55/2023 vom 14.06.2023

Der Jungendhilfeausschuss erhebt gegen den Inhalt der Niederschrift über die Sitzung Nr.
55/2023 vom 14.06.2023 keine Einwände.

5 Bericht über die aktuellen Herausforderungen des Jugendamtes 458/2023-4

Herr Azrak sagt auf Anregung von AM Dr. von Canstein zu, die Präsentation den
Mitgliederinnen und Mitgliedern des Ausschusses zur Verfügung zu stellen.

Herr Azrak sagt auf Anregung von AM Hannak zu, die Zahlen zu den eingehenden
Meldungen im Jugendamt Bornheim aufgrund Ihrer Höhe nochmal zu prüfen – eine
Rückmeldung erfolgt in der nächsten Ausschusssitzung.

Präsentation siehe Anlage in Session zu TOP 5

Beschluss:
Der Jugendhilfeausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zu den aktuellen
Herausforderungen des Jugendamtes zur Kenntnis – die Präsentation wird der Niederschrift
als Anlage beigefügt.

- Einstimmig -

6 Beratungsangebot der Gemeindeprüfungsanstalt Nordrhein-
Westfalen (gpaNRW)

459/2023-4

Beschluss:
Der Jugendhilfeausschuss nimmt die Ausführungen zu dem Beratungsangebot der
Gemeindeprüfungsanstalt NRW zur Kenntnis.

- Einstimmig -

7 Mitteilung betr. Weltkindertag 460/2023-4

- Kenntnis genommen –

AM Ribbecke:
Wann wird das Programm von jeder Einrichtung veröffentlicht? Gibt es kleinere
Aktionen innerhalb der Einrichtung?
Antwort:
Das Programm der Kindertageseinrichtungen wird in jedem Fall individuell je
Einrichtung den Eltern und Kindern bekannt gemacht.
Eine Zusammenstellung aller Aktivitäten und Angebote der Kindertageseinrichtungen
und der Jugendförderung werden vor dem Weltkindertag der Pressestelle
übermittelt.

8 Mitteilung betr. Jahresbericht 2022 der
Adoptionsvermittlungsstelle

461/2023-4

- Kenntnis genommen -

9 Mitteilung betr. freie Plätze in Kindertageseinrichtungen 463/2023-4
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- Kenntnis genommen –

AM Peters
Wie stellt sich der Personalmangel bei den verschiedenen Trägern dar und betrifft es alle
Träger der Kindergärten?

Antwort:
Ausgewertete Zahlen zu den freien Plätzen und den Rückstellungen wurden vorgetragen:
18 U3
73 Ü3
32 Rückstellungen

Bei den Schulrückstellungen sind max. 4 aus einer Einrichtung. Mit die höchsten Zahlen sind
zu verzeichnen in der KITA Sonnenblume (Walberberg) in der KITA Rilkestraße und der KITA
Haus Regenbogen.

Bei den freien Plätzen ist nur die Einrichtung der AWO (KITA Sonnenstrahl) die
zurückgemeldet hat, das wegen Personalmangel eine hohe Anzahl an Plätzen nicht belegt
werden kann.

AM König:
Gibt es seitens des Jugendamtes eine Übersicht welche Kinder auf der Suche nach einem
Kitaplatz sind und evt. schon einen haben und nur die Kita wechseln möchten?

Antwort:
Nein. Dies wird der Verwaltung nur dann bekannt, wenn sich diese Familien persönlich bei
der zuständigen Mitarbeiterin melden.

AM König:
Gibt es eine Übersicht wo Plätze angeboten wurden aber nicht angenommen worden sind?

Antwort:
Es gibt Familien denen die Verwaltung einen Platz anbieten kann, der aber dann nicht in
Anspruch genommen werden möchte – dies wird von der Verwaltung vermerkt im
Zusammenhang mit der Geltendmachung des Rechtsanspruchs.

AM Dr. von Canstein:
Erste Frage: Es gibt 32 Rückstellungen, sind diese 32 Kinder dann auf den 73 Ü3 Plätzen
oder haben die schon ihren Platz und dann sind noch 73 Ü3 Plätze über?

Zweite Frage: Gibt es noch Bedarf auf die 90 freien Plätze? Es gibt Familien die vielleicht
unbedingt einen von diesen Plätzen brauchen oder sind sie wirklich vakant?

Antwort:
Die 73 Ü3 Plätze sind trotz der Rückstellungen noch frei.

Ein tagesaktueller Stand liegt der Verwaltung für heute vor, so dass die meisten der freien
Plätze auch noch frei sind. Aus den letzten Jahren liegt aber die Erfahrung vor, dass auch
unterjährig immer noch Bedarfe gemeldet werden und freie Plätze noch vergeben werden
können.

AM Dr. von Canstein:
Wenn man die Zahlen sieht, stellt sich die Frage ob man weitere Kita Plätze ausbauen
muss?
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Antwort:
Aus Sicht der Verwaltung ist der Bedarf an zusätzlichen Plätzen insbesondere aufgrund der
neu entstehenden Baugebiete weiterhin erforderlich.
Auch der Ausbau der U3 Plätze ist notwendig, da hier insbesondere in den Ortsteilen
Bornheim und Roisdorf zusätzliche Bedarfe bestehen.

AM Dr. von Canstein:
Momentan gibt es aber ja freie Plätze

Antwort:
Es gibt Familien die gerne einen U3 Platz hätten aber keiner angeboten werden kann, weil
die U3 Plätze aufgrund von Personalmangel leider nicht belegt werden können. 10 Plätze
betreffen dabei 1 Einrichtung.

AM Schmelzer:
Gibt es Zahlen derjenigen die einen U3 und Ü3 Platz suchen?

Antwort:
Die Daten sind aus dem KITA-Navigator auf der Basis der angegebenen Geburtsdaten der
Kinder zu entnehmen.

10 Mitteilung betr. unbegleitete Minderjährige (UMA) 464/2023-4

- Kenntnis genommen -

11 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an
Kindertageseinrichtungen

466/2023-4

- Kenntnis genommen –

AM König:
Wie ist der Sachstand bezüglich Heizung in der Sechtemer Kita?

Antwort:
Wird geprüft.

12 Mitteilung / Halbjahresbericht des Bürgermeisters (Bereich JHA,
öffentl.)

400/2023-1

- Kenntnis genommen -

Herr Azrak teilt ergänzend zum Thema GesA mit, dass für Mittwoch, 08. November 2023 von
16 bis 18 Uhr im Raum Rhein (Kreisverwaltung Siegburg) die nächste GesA – Beiratssitzung
stattfindet.

Themen werden sein:
 Kurzbericht aus den GesA- Kommunen
 Anpassung des GesA-Konzepts für 2023 bis 2025
 Anmerkungen zu der Rahmenkonzeption des Gesundheitsamtes: „Gesund

Aufwachsen – Gesundheitsförderung in institutionellen Lebenswelten von Kindern
und Jugendlichen“ (wird im Vorfeld zugesendet)
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 Überlegungen zu gesundheitsrelevanten Planungsgebieten am Beispiel der
Mobilitätsplanung Radverkehr des Rhein-Sieg-Kreises
mit Beiträgen der Stabsstelle Verkehr und Mobilität (RSK) und des Landeszentrums
für Gesundheit

Eine detaillierte Einladung erfolgt ca. 14 Tage vor dem Termin.

13 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus
vorherigen Sitzungen

412/2023-1

Aktuelle Mitteilungen:
Keine

Beantwortung von Fragen aus vorherigen Sitzungen:
Von der Vorlage 412/2023-1 Kenntnis genommen.

14 Anfragen mündlich

AM Hochgartz noch zu TOP 9:
Sind man bei den Kita Plätzen in die Überbelegung gegangen?

Antwort:
Ja, einzelne Einrichtungen befinden sich weiterhin in der Überbelegung.

Ende der Sitzung: 20:00 Uhr

gez. Markus Hochgartz gez. Sonja Schmitz
Vorsitz Schriftführung


